

С.В. Леонтьев. СРАВНИТЕЛЬНЫЙ ПОДХОД К ОЦЕНКЕ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ БЕЗОПАСНОСТИ ЧУВАШСКОЙ РЕСПУБЛИКИ // Вестник Российского университета кооперации. 2020. № 4(42). С. 58-64.

Автор (ы) С.В. Леонтьев.

Author(s) S.V. Leontyev.

Индекс УДК 339.9

Название статьи: СРАВНИТЕЛЬНЫЙ ПОДХОД К ОЦЕНКЕ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ БЕЗОПАСНОСТИ ЧУВАШСКОЙ РЕСПУБЛИКИ

Title of the article: COMPARATIVE APPROACH TO THE ASSESSMENT OF THE CHUVASH REPUBLIC ECONOMIC SECURITY

Ключевые слова: пространственная экономика; экспорт; импорт; внешнеторговая деятельность; компаративистика; экономическая безопасность; индекс развития человека; коэффициент сбалансированности внешней торговли; Чувашская Республика.

Keywords: spatial economy; export; import; foreign trade activity; comparative studies; economic security; human development index; foreign trade balance coefficient; Chuvash Republic.

Аннотация: Проведен анализ отдельных субъектов Российской Федерации и зарубежных стран в системе показателей обеспечения экономической безопасности внешнеторговой деятельности, а также аргументирован выбор методологии (пространственной экономики, компаративистики) и методов исследования (аналитический, статистический, сравнительный анализ). В качестве информационной базы использованы доступные общероссийские и международные порталы экономической статистической информации. Исследование содержит результаты сравнительного анализа показателей внешнеторговой деятельности Чувашской Республики и регионов Российской Федерации, сопоставимых по численности населения (Тверская и Кировская области). В качестве зарубежных объектов для сравнения выступили Эстония, Маврикий, Тринидад и Тобаго. Сделан вывод, что для обеспечения экономической безопасности внешнеторговой деятельности Чувашской Республики необходимо повышать конкурентоспособность и качество промышленной продукции, применяя адресные и действенные меры государственной поддержки при выходе на зарубежные рынки.

Annotation: The article analyzes individual subjects of the Russian Federation and foreign countries in the system of indicators for ensuring economic security of foreign trade activities, and also argues for the choice of methodology (spatial Economics, comparative studies) and research methods (analytical, statistical, comparative analysis). Available Russian and international portals of economic statistical information were used as an information base. The study contains the results of a comparative analysis of the indicators of the Chuvash Republic foreign trade activity with the regions of the Russian Federation comparable in population (Tver and Kirov regions). Estonia, Mauritius, Trinidad and Tobago were the foreign comparison sites. It is concluded that in order to ensure the economic security of the foreign trade activity of the Chuvash Republic, it is necessary to increase the competitiveness and quality of industrial products by applying targeted and effective measures of state support when entering foreign markets.

Контактные данные авторов: **ЛЕОНТЬЕВ Сергей Валерьевич** – аспирант. Чебоксарский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Чебоксары. E-mail: *spm-lsv@yandex.ru*.

Contact details of the authors: **LEONTYEV, Sergey Valeryevich** – Postgraduate Student. Cheboksary Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Cheboksary. E-mail: *spm-lsv@yandex.ru*.

Страницы. 58-64.